to de Almagro y sin incidentes, sin oposición y sin protestas el Sr. Baillo Manso ha obtenido 9.028 votos.

La loca fortuna ha vertido sus mercedes sobre este novel candidato cuya vida política empieza con un triunfo resonante, pues si bien es verdad que el deseado artículo 29 fué entorpecido, esto no ha bastado a restarle elementos, habiéndose demostrado en cambio la rara unanimidad en sus electores que si hemos de ser francos, no puede menos de sorprendernos, mucho mas tratándose de un distrito como éste, cuya especial idiosincrasia es conocida de todos.

Tenemos entendido que el Sr. Baillo ha quedado altamente satisfecho de la gestión de sus electores y amigos, pues por lo visto a éstos debe su triunfo, ya que su jefe político señor Conde de Romanones tuvo mo« mentos de duda en la designación de candidato y solo debido a la tenacidad de ellos sostuvo esta candida-

Solo falta que nuestro flamante diputado sea algo más que una figura decorativa y atienda, con el interés que merece, este distrito huérfano desde hace mucho tiempo de una beneficiosa tutoría.

De la proverbial buena fé de la juventud, de sus entusiasmos y arrestos, esperamos una actuación eficaz, limitándonos a desear al Sr. Baillo acierto en su delicada e interesante misión y reservando nuestro juicio para mas adelante y una vez que su orientación y trabajos nos sean conocidos.

> Sustituya su lana por la de corcho que a más de una gran economía obtendrá mas higiene y como didad.

> Véala en la Droguería de Miguel A. Cabezas.

> > CRÓNICA

No hace mucho tiempo leimos en un semanario de la vida nacional un bien documentado artículo de D. Ramón Pérez de Ayala en el que ponía de relieve la enorme decadencia de España en los tiempos presentes y daba a conocer con toda clase de detalles los viciós y las virtudes que nuestra patria tiene y las causas y los culpables de esta indignante y vergonzosa decadencia. En este artículo depositó sin duda Pérez de Ayala su alma entera toda su fé y su voluntad como hombre y como español y alentando a todos a fin de evitar en lo posible el atraso nacional termi naba su hermoso trabajo con las palabras de «Hay que hacer patria». Como contestación a este artículo meritisimo el sabio D. Miguel de Unamuno dijo en el mismo semana rio: «Hay que hacer patria; pero antes hay que hacer hombres.»

Hoy teniendo en cuenta estas acertadas observaciones y desligándonos por un instante de España y pensando en ruestra vida local comprendemos que Valdepeñas es uno de los pueblos que más necesitan aguda desinteresada y eficaz para la magna obra de hacer hombres. Moralmente nos encontramos en una situación sobradamente difícil y harto vergon zosa; hay necesidad de hombres que estimen algo el pueblo donde nacieren y pongan manos a la obra dejan do de permanecer en el indiferentismo que los hace responsables de las faltas de cultura local.

En Valdepeñas hemos tenido la desgracia de que los encargados de regir nuestros destinos políticamente hablando no se hayan preocupado nunca de este hondo problema que es sin dada alguna lo que pudiéramos decir muy bien la base, el eje para el desarrollo completo de un pueblo en todos los órdenes.

Esta despreocupación este desdén hacia las cosas nuestras que acompaña al Municipio a nuestros representantes a quienes podemos calificar de ingratos o mejor dicho desnaturalizados tiene hasta cierto punto también su porqué y su dis culpa: En Valdepeñas el pueblo vota; pero no elige.

Y este es el motivo hasta hoy obstáculo infranqueable para el progreso en este sentido de nuestra patria

Valdepeñas pueblo de la Mancha que inmortalizó el glorioso Cervantes con su «Don Quijote» por ley tradi- y no volver a mencionar este asunto. cional debe ser culto en toda la extensión de la palabra y sin embargo las oligarquías políticas aplastando destruyendo esta noble y respetable tradición y dedicándose a política particular sin más miramientos que los propios han cometido un delito de lesa patria más aun de lesa humanidad.

Aquí hacen falta hombres de con ciencia recta y propio criterio que olvidando particularismos de toda in dole se concreten a hacer patria haciendo antes hombres para lo cual solo se necesita restringir el vicio y esparcir la cultura.

A nuestro entender esta es la base.

Botones de Fuego

A 50 metros

Las esferas del reloj de la Iglesia están muy súcias y los números casi borrados por completo. Convendria que, cuanto antes, se mandasen limpiar y pintar con el fin de que no hagamos el ridículo a cincuenta metros de altura.

No hay derecho a que lo injusto, llegue tan alto.

En la Principal

La calle Principal, u lo que sea, se encuentra en muy mal estado, con respecto a limpieza,

Los vendedores de la plaza han dado en arrojar allí géneros podridos y aguas súcias y con estas porquerías y la enorme nube de moscas que se reconcentra, está la calle que es un

Esperamos que el alcalde Sr Megía, muy amante de su pueblo y de todo aquello que signifique justicia, tendrá en cuenta esta observación nuestra y muy pronto prohibirá terminantemente estos abusos para que de esta forma el nombre de está calle no constituya una ironía.

Del Marne

Nos ha parecido muy bien la limpieza de la Veguilla, sin embargo, se nos ocurre una pregunta:

¿No podría nuesta digna primera autoridad dar las órdenes necesarias, para que esta limpieze la efectuáran quince o veinte metros más atrás de donde la han empezido.? Pues ocu rre que existen unas charcas, que huelen y no a ambar por quedar estancado el alpechin de la fábrica de

¿Se atenderá esta justicia?

Del Paseo

Aun no han atendido nuestas autoridades el ruego que en puestro primer número haciamos acerca del mal estado en que se encuentra el Paseo de la Estación.

Es necesario se den cuenta, de que con unos carros de arena y un riego de cuando en cuando, se evitan muchas censuras y en cambio se ganan muchas simpatías.

Confiamos en quedár complacidos

¡Agua va!

Según manifestaciones de un vecino el Hotel de la Paloma destila por sus albañales un liquido denso, odoro e inanalizable que hace pensar en el suicidio a los que tienen que vivir a dos kilómetros al rededor del mencionado sitio.

Tratándose de la calle del comercio creemos justisíma la queja y veriamos muy bién que se suprimiera tal destilación.

Señores y cantidades por las que han contribuido a la extinción de la langosta

Pesetas Asciende la lista del número anterior a 4.975.00 D. Joaquín Merlo Calero 100'00 » Aquilino Lucas Prieto 500'00 * Emilio Cruz Merle. . . » Angel Fernández . . . » Joaquín Fernández . 50.00 » Nicanor García. . . Ramón Ruiz Díaz . . . » Carmelo Madrid Penot. » León González León. . D.ª Genara González Astasio 5000 D. Luis González Astasio 25'00 Sra. Viuda de Miguel Cara. 200.00 D.ª Antonia Gómez Casero. 250:00 · Inocenta Sánchez. . . . 100.00 D. Ruperto Gigante . . . 25'00 » Gregorio García Caste. llanos 70'00

Bonifacio Martín Cámara. 100'00 » Juan R. Martín Cámara. 75'00 » Mateo Martín Cámara . 50.00

» Rafael Toledo Penot . . 500,00 » Miguel López de Lerma. 10000 » Eusebio Cejudo García. 100,00

7.670'00

(Continuará)

D. BERNARDINO ARAQUE

¡Ya era hora!

Al hacer este ligero panegírico, no nos lleva el interés general de ensalzar bellas cualidades con el fin de ganar agradecimientos, sino la necesidad de demostrar a nuestro pueblo, a los discípulos de la Banda Municipal de esta localidad, el elemento poderoso conque cuentan si sus voluntades y deseos quieren unirse a éste hasta la más completa realización.

D. Bernardino Araque, el profesor actual de nuestra música, tiene todas las aptitudes y disposiciones que requiere su cargo. De ello, es suficiente decir que ha dirigido admirablemente la banda de exploradores de Jaén, la música de Linares, Cabra. Menorca, Orán y otras en distintos puntos del extranjero; ha sido organista en Santiago el Mayor, en Barcarrota, y ha obtenido Diplomas de Armonía, Composición y Dirección de Banda en varios certámenes.

Con un profesor así, que de su competencia nadie puede dudar, ereemos que se puede formar música en nuestro pueblo, y esto solo depende de los músicos. Pero a nuestro parecer estos están conformes; han encontrado la verdadera horma de sus aspiraciones, porque en él lo tienen todo: la precisión justa del solfeo, la mayor ejecución en sus instrumentos, el salvar con habilidad las difi ciencias de éstos, el transporte de tonos y claves, en fin, absolutamente

¡Ya era hora que Valdepeñas acogiera un maestro de esta indole! ¡Ya era hora que Valdepeñas contara con una buena música! A pesar de que nosotros juzgamos que toda la cuerda de caña, de madera, debe mandarse a Madrid para que sufra la enmienda del diapasón, pues su estado desafinado así lo exige, a mas de comprar un fliscorno y un cornetín, dado 100 00 que los existentes son harto inservi-5000 bles... ¿Oye, señor Alcalde?...

D. Bernardino Araque, ya que sus 2500 discípulos de veras lo aprecian, ne-25'00 cesariamente ha de proporcionarnos el sumo gusto de exclamar un día: 100'00 Nuestra Banda Municipal en tal certámen ha obtenido un premio... ¿verdad?.

> ¿No se podría aumentar un poco el alumbrado de la glorieta del Convento? Creemos que los habitantes de aquel barrio tengan derecho a la vida.